



## ÉDITO

Nous avons le plaisir de vous présenter la nouvelle version de la "Gazette de la MJC" qui a pour objectif de relater les événements, actions, projets, ... réalisés par notre association.

A la fois en version numérique et papier, ce nouvel outil vient donc en complément de la plaquette de rentrée ou de l'agenda qui eux, font la promotion des clubs d'activités ou annoncent les événements futurs à ne pas louper.

Dans ce premier numéro de l'année nous revenons sur de beaux projets réalisés à la MJC comme un film d'animation sur la thématique de l'exil ou un projet d'inclusion des jeunes à travers le numérique soutenu par la fondation Orange. Un retour est fait sur l'accueil d'un séminaire régional sur l'accès à la culture des publics les plus éloignés. Enfin nous ferons connaissance avec la nouvelle équipe d'animation de l'Espace Jeune. Bonne lecture !!!

### La MJC est soutenue financièrement par



## VOTRE MJC EN ACTIONS

### NUMÉRIQUE

## La fondation Orange soutient le FABLAB

Avec son Fablab, laboratoire de fabrication numérique, la Maison des Jeunes a répondu à l'appel à projets de la Fondation Orange "Fablab Solidaire" qui soutient l'inclusion des jeunes. Une dotation de 10 000 € lui a été versée.

L'action consiste à animer 2 parcours d'initiation et de création numérique pour des jeunes de 16 à 25 ans inscrits à la Mission Locale ou éloignés de l'emploi.

Le 1er parcours, encadré par Renaud LE GOFF et Marjorie SAINTE-COLOMBE, proposait la création de robots pour une future ludothèque au sein de la MJC. Il a pris fin le 14 décembre dernier en présence des représentants de la Fondation Orange et de partenaires locaux.

Huit jeunes, motivés et assidus, ont pu ainsi s'initier à la robotique, apprendre à utiliser les machines du FABLAB, faire preuve de concentration, curiosité et créativité.



**Fondation**

Le résultat est saisissant. Les robots réalisés ont séduit les jeunes adhérents des clubs robotiques et Fablab qui ont pu les tester lors d'une séance d'animation.

Du côté des jeunes créateurs, c'est également un investissement gagnant "J'ai pu développer de nouvelles compétences", "cela m'a aidé dans mon orientation", "j'ai repris confiance en moi"...

Le prochain parcours qui aura lieu en mars concernera la fabrication d'une borne d'Arcade.



### CULTURE

## Création d'un film d'animation sur l'Exil

**Au départ** : une proposition d'Occitanie films, l'agence du cinéma et de l'audiovisuel en Occitanie, soutenue par la Région et la DRAC (Direction Régionale des Affaires Culturelles) sur la base du film "La traversée" en Occitanie réalisé par Florence MIALHE.

**Le projet** : une création collective faite avec des jeunes dans le cadre d'un atelier d'éducation aux images animé par Guillaume HOENIG, réalisateur professionnel. L'atelier s'est déroulé du 2 au 5 janvier 2024 à la MJC.

**Les participants** : 10 jeunes aux parcours divers, jeunes migrants ayant subi l'exil, jeunes intéressés par les métiers de l'audiovisuel.



**Les étapes** : Tout d'abord, écouter les histoires des uns et des autres. Une histoire retient l'attention de tous, le parcours semé d'embûches de Hassan, venu à pied du Pakistan en France. Ce sera le thème du film. L'histoire choisie, place à la pratique. Découverte des outils et techniques de création en cinéma d'animation. Construction collective du récit. Répartition des rôles, des tâches pour la mise en image, les créations sonores ...

Tous travaillent, dessinent, découpent, émettent des idées, testent, enregistrent avec l'aide de Guillaume HOENIG (Le réalisateur), Céline MATHELIER (médiatrice culturelle) et Salomé BRU (animatrice jeune).

Le groupe se retrouve le 13 janvier dernier pour visionner le montage réalisé par Guillaume. On applaudit, on acquiesce, on suggère quelques petites améliorations, on valide enfin.

**La suite** : Un film se doit de rencontrer un public en salle. Le film d'animation sera proposé au cinéma le Palace en avant première de la projection du film La Traversée le 31 janvier prochain, en présence de ses jeunes réalisateurs. Ces derniers ont également rendez-vous le 7 février à Montpellier où le film sera présenté à la réalisatrice Florence MIALHE.

# VOTRE MJC EN ACTIONS

## CULTURE

### Accès à la culture pour tous ...

La MJC a accueilli dernièrement une journée régionale sur la thématique « Culture & Prévention de lutte contre la pauvreté en milieu rural » organisée par les services de l'État (DREETS et DRAC) en présence de nombreuses personnalités (Mairie, Département, Intercommunalité, CAF, ...). Quelles modalités d'accès à la culture en milieu rural pour les personnes les plus défavorisées ? Comment l'accès à la culture est-il facteur d'intégration sociale ? Autant de sujets de réflexion pour la centaine de participants issus de collectivités territoriales et d'associations culturelles qui œuvrent aux quatre coins de l'Occitanie.

A l'origine de cette journée, voulue par le Commissaire en charge du plan de lutte contre la pauvreté en Occitanie, Éric PÉLISSON, la présentation d'une expérimentation sur onze projets réalisés entre 2021 et 2023 par des collectifs ou associations. Expérimentation à laquelle la MJC a participé dans le cadre du déploiement de la Micro-Folie avec des parcours théâtre-clown, audiovisuels mais aussi des formations auprès de nos partenaires locaux et d'associations œuvrant avec des publics précaires. Un des enjeux : découvrir des pratiques, aller à la rencontre de professionnels et utiliser au mieux ce bel outil qu'est la Micro-Folie pour favoriser l'accès à la culture pour tous.

L'action culturelle constitue un des piliers du projet associatif de la MJC. Pratiques amateurs, résidences d'artistes, expositions, programmation culturelle, accès aux œuvres, médiation culturelle... autant de propositions pour tous les âges et tous les publics. C'est donc à travers l'idée que la culture est elle aussi un vecteur d'émancipation sociale et participe activement à la lutte contre la pauvreté, les discriminations et les inégalités, qu'il nous a paru important d'accueillir et de participer activement à cette journée. Les résultats doivent alimenter les propositions du groupe régional « pauvreté-ruralité » animé par Villes et Territoires Occitanie.



## JEUNESSE

### Une nouvelle équipe pour l'accueil des ados !!!

Depuis quelques mois nous accueillons une nouvelle équipe au sein du Pôle Jeunesse de la MJC.

Salomé BRU et Quentin RIOU reçoivent et accompagnent les adolescents de 12 à 25 ans.

Motivés, dynamiques, passionnés, ils ont pris à bras le corps leurs nouvelles fonctions avec plein de nouveaux projets dans la tête ....

Ils se sont d'abord attelés à consulter les ados par la diffusion d'un questionnaire en ligne. Ils ont ensuite réaménagé la salle dédiée aux jeunes en y créant des espaces spécifiques (coin détente, jeux, bricolage, numérique, ...) avec le retour du mythique babyfoot !!!

Parmi les nouveautés, autour d'un café, un temps réservé à l'accueil des parents a été instauré le mercredi matin. Nous avons aussi relancé le partenariat avec les établissements scolaires du territoire dans lesquels nos animateurs sont amenés à intervenir dans le cadre de l'I.J. (Info-Jeunesse). L'ouverture d'une antenne à la Cité Scolaire est plus que jamais d'actualité. Nous allons aussi renforcer dans les mois à venir un partenariat avec Acticity.

En période scolaire le mercredi c'est accueil libre et gratuit. "Tu viens quand tu peux, tu repars quand tu veux !" tel est le slogan. Le samedi par contre il y a une proposition d'activité. Pour les vacances de février c'est animations variées mais aussi sorties ou mise en place de projets ....

Rappelons que le Pôle Jeunesse de la MJC est financé par la Caisse d'Allocations Familiales de l'Aude dans le cadre du dispositif de la Prestation Jeunesse. Dispositif qui vient d'être confirmé et reconduit jusqu'à fin 2027.



## VOTRE MJC EN BREF ...



## Deux chorales se rencontrent ...

Pour fêter les 15 ans des "Airs de Rien", une grande soirée musicale s'est déroulée au Palais des Fêtes de Lézignan, rassemblant deux chorales, deux chefs de chœur et 100 choristes. Elle a reçu un vif succès, avec plus de 300 spectateurs présents. Il est vrai qu'Hubert LACHAMBRE, Chef de Chœur, tenait tout particulièrement à cette rencontre : L'histoire débute en 1998, à l'époque, il vit sur l'Île d'Yeu et avec quelques amis, crée la chorale « Les Inattendus », le hasard de la vie l'ayant conduit à Lézignan, c'est tout naturellement qu'il reconduit l'histoire. En 2008 il met en place « Les Airs de Rien », avec le soutien bienveillant de la MJC. Notre chorale, reconnue dans la région, regroupe aujourd'hui plus de 75 choristes. Mais l'histoire ne s'arrête pas là, les "chorales sœurs" continuent d'entretenir des liens forts, toutes deux animées par les mêmes envies : sortir des sentiers battus des répertoires classiques et proposer leurs propres arrangements. Alors à l'occasion des 25 ans de la chorale « Les Inattendus » et des 15 ans des « Airs de Rien », il est apparu tout naturel de programmer une rencontre, axée sous le signe de l'amitié et du même amour pour la musique. Pour le franc succès de cette soirée, la MJC a mis à la disposition des choristes de l'Île d'Yeu, ses structures d'accueil, organisant les nuitées sur place, les repas ou la mise à disposition de salles pour les répétitions.



## L'Athlétic-Club ouvre tous les samedis après-midi !!!

Depuis le 7 janvier, le Pôle FORME & FORCE de la MJC est ouvert tous les samedis après-midi jusqu'à 18h30. Bryan MARION, l'un de nos quatre éducateurs sportifs propose aussi un cours collectif les samedis à 14h30. A découvrir !!!

## Une expo toute en couleurs

En janvier, nous accueillons l'expo lumineuse des magnifiques œuvres de Laurence MATIGNON, intitulée « De la Ville à la Campagne ». Beaucoup d'entre vous connaissent certainement déjà Laurence, puisqu'elle est administratrice à la MJC et chante dans la chorale. Mais c'est à son talent d'artiste, que nous avons récemment découvert, que nous rendons hommage, à la beauté de sa peinture et de ses collages. Autodidacte, elle s'est créé un univers singulier, aux inspirations variées et a su laisser parler sa créativité, nous faisant voyager dans son monde coloré.



## 8 822 € récoltés pour le Téléthon

"Cette dernière édition a été fructueuse avec une belle remontée de fonds et des soirées très intéressantes et appréciées d'un public qui a été nombreux à participer", explique Martine MERCIER, cheville ouvrière du Téléthon aux côtés d'une équipe motivée de bénévoles. Ces derniers ont notamment organisé un vide-dressing, associé à une foire aux jouets au Palais des fêtes ; tenu un stand avec vente d'objets et bibelots sur le marché et deux soirées repas animées avec un défilé de mode, d'une part, et du théâtre, d'autre part, proposé par l'Art sceniq', l'une des deux compagnies de la MJC. Enfin, une tombola a aussi permis de compléter la collecte. Record battu avec 8.822 € reversés à l'A.F.M !!!

